

RAPPORTS DES DÉLÉGUÉS CANTONAUX POUR L'ANNÉE 2025

JURA, rapport de Gaëtane Voirol et Elodie Fridez-Zuber

Fin d'année 2024, une collègue nous a rapporté une plainte de la famille d'une dame concernant une facture établie par une pédicure pratiquant des soins de cors et d'ongles incarnés. Nous avons dénoncé cette pédicure au service de la santé publique.

En milieu d'année 2025, nous avons reçu une réponse de la santé publique indiquant qu'une démarche serait entreprise, sans autre précision, en raison du secret de fonction.

Nous avons préparé notre premier Salon des métiers de Moutier 2026. Nous avons pu compter sur le dévouement de nos membres jurassiens, qui se sont portés volontaires pour assurer chacun une plage horaire, évitant ainsi de solliciter l'aide des autres cantons. Nous avons également demandé le soutien de l'ESPOD afin d'accompagner nos membres dans la tenue du stand. L'école mettra à disposition deux étudiants.

Nous avons participé à l'assemblée générale de l'Association jurassienne des diabétiques.

NEUCHÂTEL, rapport d'Eglantine Molin et Jennifer Hehlen

Nous avons eu 3 réunions avec une responsable de domaine de la santé publique de Neuchâtel. Elles avaient pour but de mettre en place un projet pour le maintien à domicile.

Malheureusement, lors de la dernière séance en juillet, la personne nous a appris que pour des questions budgétaires, son département se fermerait au 31.12.2025. Elle nous assurait que notre projet pourrait être finalisé avant. Puis en août, elle nous a écrit pour nous annoncer que tout était en stand-by, puis a annulé notre dernière séance d'octobre et nous appris que le projet ne verrait pas le jour.

Jennifer :

- J'ai pris un contact avec notre nouvelle collègue de la SSP, Mme DOULAT Marie-Alix.
- À la suite d'informations de nos membres, il est apparu que des illicites apparaissent sur le site d'AROSS (*accueil réseau santé social – regroupement des adresses médicale et réseau de soin pour la prise en charge à domicile*). J'ai donc vérifié cette liste et préparé un mail officiel pour qu'il mette à jour leur liste, qui sera envoyé en 2026.

Eglantine :

- En 2025, j'ai pu continuer d'intervenir auprès des 1ères années ASSC de l'école Pierre-Coullery CNPE. Le document est presque finalisé. En 2026, mise en place du PowerPoint avec logo SSP et finalisation avec 4 interventions.
 - Création d'un document, d'une liste puis entrevue lors d'un CQ avec un chirurgien du RHNE qui gère les cures d'ongles *incarné* (= *opération des ongles incarnés*). Le but est de mettre en place dès les premiers symptômes une marche à suivre par les pédiatres.
-

VALAIS, rapport d'Abdela Hagose

Avalems – CMS Valais

Travail d'élaboration d'un formulaire officiel destiné aux professionnels de santé exerçant en EMS et en CMS, réalisé en collaboration avec Mme Marie-Jeanne Müller, **responsable des soins et du développement des compétences pour les EMS et CMS valaisans**.

[Ce document](#) fournit des informations générales, précise les critères de recours à un podologue et détaille les modalités favorisant une collaboration efficace. Il apporte également des informations essentielles concernant la facturation ainsi que les possibilités de remboursement des transports.

SUVA – Congrès diabète

Le 22 novembre 2025, participation d'Elisabeth Lamon à une journée d'information sur le diabète à la SUVA et échanges avec divers professionnels de santé.

Diabètevalais – Centre Hospitalier du Valais Romand (CHVR)

Échanges avec l'Association du diabète et avec le CHVR afin d'intégrer les podologues dans la prise en charge des patients. Le but de ces échanges est également de favoriser l'ouverture de nouveaux postes pour des podologues dans les hôpitaux valaisans.

VAUD, rapport d'Aurélie Beltrémieux-Baussart et de Claire Liniger

16 janvier 2026 : [émission radio RTS « on en parle »](#) – *les ongles des mains et des pieds* : avec la participation d'une dermatologue, d'une styliste ongulaire et d'une podologue, Aurélie Beltrémieux.

Santé publique VD : échange avec le médecin cantonal sur le projet d'emploi de podologue en institution et les défis que cela comporte.

30 octobre 2025 : participation à la réunion entre l'ESPOD et la SSP pour une meilleure collaboration.

Promotion de la Profession : réalisation du tournage de la vidéo pour la promotion de la profession avec Estelle Sallin, Eglantine Molin et Muriel Gross.